

11 octobre 2015  
28<sup>ème</sup> dimanche ordinaire  
Année B



***Tout est possible à Dieu***

Difficile de tout quitter pour suivre Jésus. Difficile de s'abandonner entre les mains du Dieu invisible en renonçant à tout, alors que la richesse procure une sensation (illusoire) de sécurité. Difficile de ne pas être possédé par les richesses, difficile « d'être » au lieu « d'avoir ».

Alors Jésus explique avec humour aux disciples étonnés que la porte du royaume est plus étroite que le chas d'une aiguille. En d'autres termes, nul ne peut entrer dans le royaume de Dieu avec « ses bagages » : soit il ne passera pas, soit il devra les abandonner en-deçà de la porte. A cette aune, constatent les disciples avec effroi, nul ne peut entrer.

Tout est possible à Dieu, répond Jésus, puisque Jésus est lui-même la porte du royaume. Dans ces conditions, peut-être n'est-il nécessaire que de « s'abandonner entre les bras de Dieu », pour cheminer avec confiance vers ce Dieu qui peut tout... (Semainier chrétien 2015-2016).

***Lecture du livre de la Sagesse (Sg 7, 7-11)***

J'ai prié, et le discernement m'a été donné. J'ai supplié, et l'esprit de la Sagesse est venu en moi. Je l'ai préférée aux trônes et aux sceptres ; à côté d'elle, j'ai tenu pour rien la richesse ; je ne l'ai pas comparée à la

pierre la plus précieuse ; tout l'or du monde auprès d'elle n'est qu'un peu de sable, et, en face d'elle, l'argent sera regardé comme de la boue. Plus que la santé et la beauté, je l'ai aimée ; je l'ai choisie de préférence à la lumière, parce que sa clarté ne s'éteint pas. Tous les biens me sont venus avec elle et, par ses mains, une richesse incalculable.

**Psaume : Ps 89 R/ Rassasie-nous de ton amour, Seigneur :  
nous serons dans la joie.**

Apprends-nous la vraie mesure de nos jours :

que nos coeurs pénètrent la sagesse.

Reviens, Seigneur, pourquoi tarder ?

Ravise-toi par égard pour tes serviteurs.

Rassasie-nous de ton amour au matin,

que nous passions nos jours dans la joie et les chants.

Rends-nous en joies tes jours de châtiment

et les années où nous connaissions le malheur.

Fais connaître ton œuvre à tes serviteurs

et ta splendeur à leurs fils.

Que vienne sur nous la douceur du Seigneur notre Dieu !

Consolide pour nous l'ouvrage de nos mains ;

oui, consolide l'ouvrage de nos mains.

**Lecture de la lettre aux Hébreux (He 4, 12-13)**

Frères, elle est vivante, la parole de Dieu, énergique et plus coupante qu'une épée à deux tranchants ; elle va jusqu'au point de partage de l'âme et de l'esprit, des jointures et des moelles ; elle juge des intentions et des pensées du cœur. Pas une créature n'échappe à ses yeux, tout est nu devant elle, soumis à son regard ; nous aurons à lui rendre des comptes.

**Alléluia. Alléluia.** Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux ! **Alléluia.**

**Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 10, 17-30)**

En ce temps-là, Jésus se mettait en route quand un homme accourut et, tombant à ses genoux, lui demanda : « Bon Maître, que dois-je faire pour avoir la vie éternelle en héritage ? » Jésus lui dit : « Pourquoi dire que je suis bon ? Personne n'est bon, sinon Dieu seul. Tu connais les commandements : *Ne commets pas de meurtre, ne commets pas*

*d'adultère, ne commets pas de vol, ne porte pas de faux témoignage, ne fais de tort à personne, honore ton père et ta mère. »* L'homme répondit : « Maître, tout cela, je l'ai observé depuis ma jeunesse. » Jésus posa son regard sur lui, et il l'aima. Il lui dit : « Une seule chose te manque : va, vends ce que tu as et donne-le aux pauvres ; alors tu auras un trésor au ciel. Puis viens, suis-moi. » Mais lui, à ces mots, devint sombre et s'en alla tout triste, car il avait de grands biens.



Alors Jésus regarda autour de lui et dit à ses disciples : « Comme il sera difficile à ceux qui possèdent des richesses d'entrer dans le royaume de Dieu ! » Les disciples étaient stupéfaits de ces paroles. Jésus reprenant la parole leur dit : « Mes enfants, comme il est difficile d'entrer dans le royaume de Dieu ! Il est plus facile à un chameau de passer par le trou d'une aiguille qu'à un riche d'entrer dans le royaume de Dieu. » De plus en plus déconcertés, les disciples se demandaient entre eux : « Mais alors, qui peut être sauvé ? » Jésus les regarde et dit : « Pour les hommes, c'est impossible, mais pas pour Dieu ; car tout est possible à Dieu. »

Pierre se mit à dire à Jésus : « Voici que nous avons tout quitté pour te suivre. » Jésus déclara : « Amen, je vous le dis : nul n'aura quitté, à cause de moi et de l'Évangile, une maison, des frères, des sœurs, une mère, un père, des enfants ou une terre sans qu'il reçoive, en ce temps déjà, le centuple : maisons, frères, sœurs, mères, enfants et terres, avec des persécutions, et, dans le monde à venir, la vie éternelle. »

### **Prière universelle**

- **Il nous semble parfois que l'Évangile est trop exigeant, qu'il n'est pas pour nous mais pour des femmes et des hommes exceptionnels. Puissions-nous découvrir dans l'Évangile cet appel à nous dépasser, à nous surpasser et à goûter dès aujourd'hui au vrai bonheur. Seigneur, nous te prions.**
- **Notre société nous fait miroiter le bien fondé de l'argent, du confort, de la nécessité des gadgets inutiles... comme principale condition de bonheur. Pour que nous soyons assez lucides et courageux pour nous libérer de ces pièges, pour vivre et rechercher d'abord les vraies valeurs de l'amitié et du don de soi. Seigneur, nous te prions.**

- Lorsque nous regardons la carte du monde, nous sommes obligés de constater que la violence sévit cruellement. Prions pour que les diplomates du monde entier s'activent à trouver des solutions qui stoppent ce cercle infernal de la violence. Mais puissions-nous d'abord commencer par ôter de notre vie tous les gestes de rancune, de vengeance ou de jalousie. Seigneur, nous te prions.



### ***Que faire pour bien faire ?***

N'est-il pas légitime de vouloir le meilleur de ce que la vie peut offrir, pour soi, pour ses enfants, pour ceux que l'on chérit ? Jésus ne condamne pas ceux qui ont des biens : il posa son regard sur l'homme et il l'aima. Il indique seulement que la richesse peut faire perdre de vue l'horizon ultime de l'existence et retarder l'entrée dans le Royaume.

Aspirer au salut, c'est suivre Jésus et faire pour nos vies des choix compatibles avec la sienne. Les deux premières lectures nous montrent que la Parole de Dieu et l'esprit de sagesse sont les outils de discernement les plus précieux.

***J'ai supplié, et l'esprit de la Sagesse est venu en moi.***

***Seigneur, tu es le seul Sage : Je me tiens en silence devant toi, Je suis à toi. Que ta lumière pénètre en moi, qu'elle éclaire ce que je dois écarter, qu'elle me révèle les choix par lesquels mettre mes pas dans les tiens.***